



Patricio Aylwin Azócar.

PATRICIO AYLWIN AZÓCAR

Periodo de mandato: 1990-1994

Partido político: Partido Demócrata Cristiano

Patricio Aylwin Azócar nació en Viña del Mar, el 26 de noviembre de 1918. Fue el primer Presidente electo en forma directa, luego del Golpe Militar de 1973, siendo su gobierno el primero de cuatro consecutivos de la Concertación de Partidos por la Democracia.



Viña del Mar, Chile.

Hijo del que fuera ministro de la Corte Suprema de Justicia, Miguel Aylwin Gajardo, y de Laura Azócar, estudió en el Colegio de los Padres Salesianos de Valdivia, en el Liceo de Humanidades de San Bernardo, en el Internado Nacional Barrios Arana de Santiago. Luego hizo su ingreso en la Escuela de Derecho en la Universidad de Chile, obteniendo en 1943, la Licenciatura en Ciencias Jurídicas, Políticas y Sociales y el título de abogado en 1944. En 1945, ingresó a la Falange Nacional, siendo dirigente entre cuatro años más tarde y hasta En 1957, fue uno de los fundadores del Partido Demócrata Cristiano, conformado a partir de la Falange Nacional y de otras dos facciones separadas del Partido Conservador, llegando a liderarlo en 1958. Fue Senador por Curicó, Talca, Linares y Maulehasta, y Presidente del Senado en 1971.. En 1988 se convirtió en vocero de los partidos de la Concertación, y en 1989 fue candidato a la Presidencia de la República, obteniendo el triunfo con el 55,2 por ciento de los votos, enfrentó a Hernán Büchi, del bloque de derecha, y al empresario Francisco Javier Errázuriz Talavera, de centro-derecha.

En el plano interno, Aylwin creó la Comisión Nacional de Verdad y Reconciliación, presidida por el jurista y ex-parlamentario Raúl Rettig para dar a conocer, en marzo de 1991, un informe homónimo, el cual tenía como fin el restablecimiento del orden nacional interno y esclarecer - en base a datos sobre muertes y desapariciones - las violaciones a los derechos humanos llevadas a cabo durante la dictadura de Pinochet.

En lo económico, continuó con los proyectos que enmarcaban la prudencia fiscal, el crecimiento de la exportación crecimiento del sector privado, iniciados por el régimen militar, que buscaban la consolidación de un libre mercado. También dio comienzo a la estrategia de apertura comercial a los demás países de la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi), gracias a acuerdos bilaterales de desarme arancelario.



Banco Interamericano del Desarrollo.

Al gobierno de Patricio Aylwin se lo denominó La Transición, ya que en esos cuatro años se priorizaron los acuerdos entre el oficialismo y la oposición.

Al gobierno de Patricio Aylwin se lo denominó La Transición, ya que en esos cuatro años se priorizaron los acuerdos entre el oficialismo y la oposición, para que el país transitara de la forma menos traumática, desde los 17 años de dictadura hasta funcionamiento normal de la convivencia democrática, libertad y la paz, sin traumas ni quebrantos insuperables basado en la moderación y cordura. Chile logró el progreso, la estabilidad política, y crecimiento económico y social.

Sería sucedido en las elecciones presidenciales de 1994, por Eduardo Frei Ruiz-Tagle, candidato de su partido.

Aylwin continuaría en la política, como presidente de la Corporación Justicia y Democracia. Además, fue encargad, por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), de dirigir la Comisión Latinoamericana y el Caribe sobre Desarrollo Social. Recién en el año 2002, le dio un adiós definitivo a la vida pública.